



らぶびー南郷

〒989-4205 美里町木間塚字高田5 Tel 0229(58)1106 Fax 0229(58)0461 <http://www.nango.myswan.ne.jp>

2学期 ひとつひとつの取組で大きく成長した 子供たち

残暑が厳しいあの夏から約4カ月、今朝の校庭はうっすら白くなり吐く息もまっ白です。長い2学期が本日終了いたしました。子供たちは「夢に向かってキラリ輝く南小っ子」に向かって、一所懸命がんばりました。

つないだ役割「なるせ祭り」から「げんきまつり」へ

2学期、なるせ児童会の大きな行事は、11月8日の「なるせ祭り」でした。3年生以上の代表委員が集まり、「今年も自分たちの力でなるせ祭りをやる！」と決め、準備が始まりました。

学級で友達と意見を出し合いながら、お店作りの準備などを協力する中で、ある子はよい考えを出し、ある子は大きなダンボールを持ってきたり、空き缶を洗って持って来たり、そしてまた、ある子は上手に絵を描き、遊び方を説明したりして、子供のやる気が集まってこのなるせ祭りに向かっていきました。当日はフリー参観の日でもあったので、子供たちの生き生きした活動をご覧いただけたことと思います。



そして、12月7日には、「なるせ祭り」で上級生の活躍を見て学んだ1・2年生が南郷幼稚園の園児たちを招待して、「げんきまつり」を開きました。各学級でリーダー的な役割を果たす子供が現れて、「なるせ祭り」の経験を生かしてみんなで店の準備をし、園児たちを遊ばせてくれました。



この体験を通して、1年生も大きなことをやり遂げた満足感を持ち、お兄さんお姉さんとしての自覚が芽生えた活動となりました。2年生は、低学年のリーダーとして頑張り、まもなく中学年になるという意識を持つことができました。立派です。

協力する喜び、応援する楽しさ「大なわとび大会」

ある学級の担任の先生が職員室でこんな話をしてくれました。

「うちのクラスの女の子が、体育委員会のポスターを見て、みんなに呼び掛けて参加したいと言って、私に相談にきたんですよ。私は、クラスがもっとまとまるいい機会と考えて、みんなの前で話したんです。でもね、休み時間に校庭で練習していても、最初はなかなか集まってこなかったみたいでした。そこで私が、体育の時間に練習の仕方やルールを教えると楽しくなってやってみようという子が増えてきてね。休み時間ごとにみんなで声を掛け合って、たくさん練習するようになったんです。大会の日は、練習に参加して友達も応援に来てくれましたよ。」



子供の意欲を担任は必ず認めています。その結果、練習に参加する子供たちの協力への思いが少しずつ強くなっていき、参加しない子も応援をがんばるなど仲間意識が強くなりました。このように仲間を作っていこうという気持ちが、行事や遊びのみならず、普段の生活や学習の中でもみられます。これからこの「つながり」を強く太くしていきます。

楽曲に込められた願いを感じて「音楽集会」



12月の音楽朝会で、「夕焼け小焼け」を歌いました。作詞・作曲家の人柄や作品に込められた思いや願いを感じ取りながらの練習でした。歌うほどに表情豊かに感情を込めて歌えるようになりました。少し悲しげな田舎の夕暮れを歌った叙情的な歌詞をどこかで耳にする



るたびに、作詞・作曲家の生き方も同時に連想するのではないのでしょうか。音楽において、歌唱や演奏等の指導だけでなく、楽曲が作られた背景や思い、願いを感じ取ることの大切さを感じた音楽朝会でした。

命を守るには0点か、百点しかない「避難訓練」



6月に行われた地震対応の避難訓練のとき、校長先生が「今日の訓練は少しおしゃべりが聞こえたから0点！命を守る訓練は100点しか認めません。」と厳しく話しました。それ以来、本校の避難訓練の合言葉となっています。



2学期、不審者対策避難訓練では

不審者が侵入してきたときの対応の仕方、火災対応の避難訓練では家庭科室から出火した時の避難訓練などを合言葉をもとに行いました。

火災避難訓練では遠田消防署の方から「今まで行った小学校の中で一番立派に、静かに避難できていました。」と褒めていただきました。学校への講評は次の2点でした。①先生方がきちんと後ろを振り返りながら、子供の様子を確認して落ち着いて避難させているのが素晴らしい②子供が素直で、先生方の指示をしっかり守っている。1学期の教訓を2学期にきちんとつなげることができました。

一月の主な行事予定

- 8日(火) 3学期始業式 3校時限
- 10日(木) 委員会活動
- 14日(月) 成人の日
- 16日(水) 音楽集会(放送)
- 17日(木) 3年校外学習
- 21日(月) 給食まつり スクールカウンセラー来校
- 23日(水) 児童集会(放送)
- 28日(月) 校内書き初め展(～2/1まで) 集金日
- 29日(火) 5校時限
- 30日(水) お話朝会(放送) 4年遠足(天文台)
- 31日(木) 代表委員会

おめでとうございます

宮城県造形作品展

入選 2の1 白石 奈月 さん
3の1 武者 美里 さん

大崎管内読書感想画

入選 1の1 菅原 沙也 さん
1の2 木村 美優 さん



2学期 保護者の皆様 地域の皆様

学校へのご支援 誠にありがとうございました。3学期も、子供たちが自分の夢をはぐくむにはどんな力をつけてあげればよいのか、職員一同取り組んでまいります。

冬休みに家庭の温かいぬくもりを心にいっぱい蓄えて、寒さの厳しい3学期を元気に過ごしてほしいと思います。よいお年をお迎えください。